

**2024.SR.0099**

**Interfraktionelle Motion SVP, FDP/JF (Alexander Feuz, SVP/Tom Berger, FDP/Janosch Weyermann, SVP/Florence Pärli, JF/Thomas Glauser, SVP):  
Gastronomie-Angebot beim Tierpark Dählhölzli sicherstellen**

Der Gemeinderat wird wie folgt beauftragt:

Es soll auch während der Umbauphase des Tierparkrestaurants ein angemessenes gastronomisches Angebot im nicht-kostenpflichtigen Teil der Tierparks Dählhölzli sicherzustellen.

**Begründung**

Die Stadt förderte in der Vergangenheit die Entstehung von gastronomischen Zwischennutzungen, Pop-Ups und Foodtrucks zwecks Belebung der Stadt und Erweiterung der gastronomischen Angebote. Das Restaurant Dählhölzli bleibt wegen dem Umbau bis Sommer 2025 geschlossen. In der Nachbarschaft bestehen keine für die Verpflegung der vielen Besucher geeigneten Verpflegungsmöglichkeiten. Die vorhandenen Angebote (Crêpes, Churos, Glace) decken die Nachfrage nicht. Zudem kommt es an schönen Tagen zu sehr langen Warteschlangen. Es ist seit Jahren bekannt, dass es beim Tierpark-Restaurant zu einem Umbauprojekt kommen wird. Entsprechend ist es sehr unverständlich, dass die Stadt Bern nicht proaktiv reagiert hat. Dies zeugt von fehlendem Verständnis für die Kunden und wirft auch finanzielle Fragen auf. Entsprechend gilt es nun rasch zu handeln und sicher zu stellen, dass das gastronomische Angebot mit geeigneten Massnahmen (lokale Food-Trucks, befristetes Pop-Up o.ä.) sichergestellt werden kann.

Bern, 25. April 2024

*Erstunterzeichnende: Alexander Feuz, Tom Berger, Janosch Weyermann, Florence Pärli Schmid, Thomas Glauser*

*Mitunterzeichnende: Thomas Hofstetter, Nik Eugster, Niklaus Mürner, Ursula Stöckli, Bernhard Hess*

**Antwort des Gemeinderats**

Der Inhalt der vorliegenden Motion betrifft inhaltlich einen Bereich, der in der Zuständigkeit des Gemeinderats liegt. Der Motion kommt deshalb der Charakter einer Richtlinie zu. Sollte die Motion erheblich erklärt werden, ist sie für den Gemeinderat nicht bindend. Er hat bei Richtlinienmotionen einen relativ grossen Spielraum hinsichtlich des Grads der Zielerreichung, der einzusetzenden Mittel und der weiteren Modalitäten bei der Erfüllung des Auftrags. Zudem bleibt die Entscheidungsverantwortung bei ihm.

Der Baubeginn für die Instandsetzung des Restaurants Dählhölzli erfolgte im Januar 2024 und damit zu einem Zeitpunkt, der für gastronomische Zwischennutzungen im Aussenbereich wenig attraktiv ist. Dennoch war auch nach Baubeginn ein Grundangebot (Churro-Stand mit Getränken und Snacks sowie Glace der Gelateria di Berna) vorhanden.

Gleichzeitig mit dem Umbau, der rund anderthalb Jahre dauert, wurde das Restaurant Dählhölzli zur Pacht ausgeschrieben. Im Rahmen der Ausschreibung konnten die Interessentinnen und Interessenten auch Vorschläge für die Sommer-/Herbstbewirtung 2024 im Garten des Restaurants einreichen. Davon hat die GenussKultur AG mit dem Pop-up «Dschungu» Gebrauch gemacht. Das Pop-up hat seinen Betrieb rechtzeitig zum Start der Fussball-Europameisterschaft am 14. Juni 2024 aufgenommen. Auf der Terrasse des Restaurants Dählhölzli sind verschiedene kuli-

narische Angebote vorhanden. Zahlreiche Sitz- und Lounge-Möglichkeiten sowie eine Spielecke für Kinder laden zum Verweilen ein. Die Zwischennutzung, welche eine gastgewerbliche Einzelbewilligung erforderte, ist in einer ersten Phase befristet bis zum 15. September 2024. Eine Verlängerung der Zwischennutzung über den 15. September 2024 hinaus um weitere drei Monate ist möglich und wird angestrebt.

Die Forderung der Motionäre ist mit dem Popup «Dschungu» erfüllt.

*Folgen für das Personal und die Finanzen*

Keine.

### **Antrag**

Der Gemeinderat beantragt dem Stadtrat, die Motion als Richtlinie erheblich zu erklären. Die Antwort gilt in diesem Fall gleichzeitig als Begründungsbericht.

Bern, 28. August 2024

Der Gemeinderat